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Niederschrift 

über die 21. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Fasanenhof 

am Mittwoch, 23. Mai 2018, 19:30 Uhr 

in der Evangelische Versöhnungskirche Kassel, Kassel 

 

 

Anwesende: 

 

Mitglieder 

Jutta Bachmann, Ortsvorsteherin, SPD 

Bernd Bolzmacher, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU 

Harald Bachmann, 2. stellvertretender Ortsvorsteher, parteilos 

Anni Anacker, Mitglied, SPD 

Horst Anthofer, Mitglied, parteilos 

Klaus-Dieter Krause, Mitglied, parteilos 

Helmut Priester, Mitglied, SPD 

Martina Priester, Mitglied, B90/Grüne 

 

Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 

Dorothee Köpp, Stadtteilbeauftragte, B90/Grüne 

 

Schriftführung 

Heike Homm 

 

Entschuldigt: 

Dennis Säuberlich, Mitglied, CDU 

 

Magistrat/Verwaltung 

Christina Klapp, KASSELWASSER 

Heiko Büsscher, Stadtplanung, Bauaufsicht und Denkmalschutz 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Neubauvorhaben Am Felsenkeller 

2. Fahrradweg zwischen Bienenweg und Hinter dem Fasanenhof 

3. Umgestaltung Mühlhäuser Platz 

4. Mitteilungen 

 

 

Frau Bachmann eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
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Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Die 

Niederschrift der Sitzung vom 24.04.2018 wird einstimmig angenommen. Die 

vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

 

1. Neubauvorhaben Am Felsenkeller 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ortsvorsteherin Herrn Büsscher vom 

Amt Stadtplanung, Bauaufsicht und Denkmalschutz und Frau Klapp von Kassel 

Wasser. 

Herr Büsscher war bereits früher im Ortsbeirat und stellt heute die Planung 

nochmals kurz vor. Es wird eine Bebauung mit 6 Gebäuden geben. Die absolute 

Gebäudehöhe wird 16 m im Westen betragen und 13 m im Osten. Zwei Gebäude 

werden von privaten Investoren gebaut, vier Gebäude von der Nassauischen 

Baugesellschaft. Baubeginn soll Ende 2019 sein. 

Frau Klapp erklärt, dass der Kanalbau abgeschlossen ist. Es muss noch eingesät 

werden. Das Umwelt- und Gartenamt richtet die Grünflächen her und pflanzt 

Bäume. Dieses könnte die Grünflächenplanung vorstellen. 

 

Nach Klärung einiger Fragen dankt Frau Bachmann Frau Klapp und Herrn Büsscher 

für ihr Kommen. 

 

Nach kurzer Beratung werden folgende Beschlüsse gefasst: 

 

Der Ortsbeirat bittet das Umwelt- und Gartenamt auf der Grünfläche 

angrenzend an das Neubauvorhaben Am Felsenkeller über den Wassergraben 

zwei Querungsmöglichkeiten nördlich und südlich auf dem Gelände zu planen. 

 

Außerdem bittet der Ortsbeirat das Umwelt- und Gartenamt evtl. eine 

Sandfläche als Spielraum für Kinder einzuplanen. 

 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

 

2. Fahrradweg zwischen Bienenweg und Hinter dem Fasanenhof 

 

Der Magistrat der Stadt Kassel hat dem Ortsbeirat mitgeteilt, dass dieser Weg 

instand gesetzt wurde. Bei einer Ortsbegehung heute haben sich die 

Ortsbeiratsmitglieder diesen Weg heute angeschaut. Der Weg wurde auf 1,50 m 

verbreitert und eine wassergebundene Decke wurde aufgebracht. Der Weg hat ein 
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wieder alles ausgespült wird. 

 

Folgender Beschluss wird gefasst: 

 

Der Ortsbeirat bedankt sich beim Straßenverkehrsamt für die schnelle 

Ausführung der seit vielen Jahren geforderten Sanierung des Fuß- und 

Radweges im Abschnitt zwischen Hinter dem Fasanenhof und Bienenweg. Mit 

den ausgeführten Baumaßnahmen kann sich der Ortsbeirat so nicht zufrieden 

geben. Diese Sanierung hält nach Erachten des Ortsbeirates höchstens zwei 

Jahre. Durch die abschüssige Lage wird bei einem Starkregen die obere 

Deckschicht weggespült und es entstehen Furchen und Löcher. Da keine 

Geotextilschicht verwendet wurde, wächst das Gras von unten wieder durch. 

Jetzt gibt es zwar einen breiten offiziellen Rad- und Fußweg, jedoch die gleiche 

Situation wie vorher. An den Seiten fehlt eine Rasenkante, die ein sorgfältiges 

Mähen der angrenzenden Rasenflächen nicht ermöglicht. 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

 

3. Umgestaltung Mühlhäuser Platz 

 

Frau Dilcher-Tobay stellt zwei Planungen vor, so wie es in der letzten 

Ortsbeiratssitzung besprochen wurde. Eine Planung mit einem Wall und eine mit 

einer erhöhten Mauer. 

 

Frau Bachmann verliest ein Schreiben von Herrn Kähler, der den Sacomat wartet. 

Er ist der Meinung, eine völlige Neugestaltung ist nicht notwendig. Allerdings 

müssen die Wege gemacht werden. 

 

Es wird der Vorschlag gemacht, z. B. auch Gerätschaften für Senioren auf dem 

Platz zu installieren. 

 

Alle sind sich einig, dass in der Mitte des Platzes eine zusätzliche Laterne 

aufgestellt werden muss. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder sind einstimmig der Meinung, den vorgestellten Plan 

mit der erhöhten Mauer von Frau Dilcher-Tobay ergänzen zu lassen und diesen 

von der Ortsvorsteherin an Frau Dr. Starick vom Umwelt- und Gartenamt 

weiterzureichen. 

 

 

 

4. Mitteilungen 
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1. Die Stadtreiniger informieren über neue Email-Adressen, Telefonnummern und 

Ansprechpartner. Frau Bachmann leitet diese Informationen weiter. 

 

2. Einladung zum Campusfest am 07.06.2018 ab 15.00 Uhr, Herrn Anthofer 

nimmt teil. 

 

3. Anhörung Haushaltsplanentwurf 2019: Eine Informationsveranstaltung findet 

am 04.09.2018 statt. Jede Fraktion möchte einen Haushaltsplanentwurf. 

 

4. Die Toilettentür an der Endhaltestelle Ihringshäuser Straße wurde eingebaut. 

 

5. Der Kasseler Jugendring e. V. will den Weltkindertag 2018 am 20.09. auf dem 

Mühlhäuser Platz feiern. Die AG Weltkindertag trifft sich am 13.06.2018, 17.00 

Uhr in der Erlöserkirche. 

 

6. Pergola auf dem Mühlhäuser Platz: Der Zimmermann des Umwelt- und 

Gartenamtes ist länger erkrankt. Der Auftrag muss an eine Fremdfirma 

vergeben werden. Das Umwelt- und Gartenamt möchte hierfür die 3.000 € 

Spende von Herrn Rose verwenden. 

 

7. Die nächste Sitzung findet am 20.06.2018, 19.30 Uhr statt. 

 

8. Zur nächsten Sitzung sollen sich alle Ortsbeiratsmitglieder die Straßen und 

Bürgersteige im Stadtteil ansehen und Schäden melden. 

 

 

 
 

Frau Bachmann schließt die Sitzung um 21.20 Uhr und dankt den Anwesenden für 

ihre Mitarbeit. 

 

 

 

 

 

 

Jutta Bachmann Heike Homm 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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